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Acta Nº: 195 

 

En la ciudad de Montevideo a los 8 días del mes de julio de 2013, siendo la hora 

14:45, se reúne la Comisión Nacional Honoraria de Salud Animal (CONAHSA), en la 

sede de la Dirección General de Servicios Ganaderos (DGSG) del Ministerio de 

Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP), sito en la calle Constituyente 1476, 

segundo piso. 

 

La preside el Sr. Director General de la DGSG, Dr. Francisco Muzio, 

 

Asisten:  

 por la División Sanidad Animal (DSA), el Dr. Federico Fernández 

 por la Federación Rural del Uruguay (FR), la Dr. J.J. Senatore como 

titular.  

 por la Asociación Rural del Uruguay (ARU), el Dr. Leopoldo Amorím 

como titular y el Dr. Jorge Bonino Morlán como alterno. 

 por las Cooperativas Agrarias Federadas (CAF), el Roque Almeida Ing. 

Agr. Pablo Waksman como alterno 

 por la Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay (SMVU), el Dr. Jorge 

Slavica, como titular.  

 por Comisión Nacional de Fomento Rural no concurre su delegado. 

 en la Secretaria Técnica, el Dr. Marcelo Rodríguez. 

 

 

A continuación, se lee el Orden del Día: 

 

Con respecto al Punto 1 del Orden del Día (Aprobación del Acta anterior), se 

procede a considerar el Acta Nº 194, la que sin sufrir modificaciones, queda 

aprobada. 

 

Con respecto al Punto 2 del Orden del Día (“Correspondencia enviada”), se expresa 

que no se envío ninguna. 
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Con respecto al Punto 3 del Orden del Día (“Correspondencia recibida“), se expresa 

que se recibió Acta N°02-13 de la CODESA de Florida. 

 

Con respecto al  Punto 4 - Temas a tratar- del Orden del Día: 

Tema 1: “Informe del cambio en el Seguro de Brucelosis Bovina: respuesta de 

las gremiales”, el Dr. Muzio  expresa que ha recibido diferentes comunicaciones de 

las instituciones relacionadas al tema del Seguro de Brucelosis, acordando con el 

planteo y que en algunos casos se plantea la necesidad de mantener el fondo de 

carne y de leche en forma separada y en otros no, pero que la propuesta presentada 

en el artículo en cuanto a extender el apoyo del Seguro al saneamiento de los 

predios es compartida. 

 

Tema 2: “Jornada del 1 de Agosto en Durazno para discusión de la Propuesta 

de Erradicación de la Brucelosis Bovina”, el Dr. Muzio, expresa que se ha 

realizado un cambio en la fecha de la Jornada la cual será el 1 de agosto y no el 31 

de julio, como se había planificado en un principio, en virtud de que ese día se 

desarrollarán las elecciones de la Caja de Jubilaciones Profesionales. 

En cuanto a la jornada se pretende una participación lo más amplia posible tanto de 

las CODESAs como de las instituciones que tienen relación con la problemática de 

la Brucelosis Bovina. 

El objetivo de la jornada es analizar el documento que desde setiembre del 2012 se 

ha distribuido a las distintas instituciones relacionadas con la problemática de la 

brucelosis bovina y de las cuales solo la Federación Rural ha presentado 

comentarios. Se pretende además lograr un compromiso de las distintas 

instituciones a encarar una nueva etapa en la lucha contra la BrB y en encaminar las 

acciones hacia la erradicación de la enfermedad. 

 

Los integrantes de la CONAHSA se comprometen a nivel institucional a participar de 

la Jornada de Durazno. 
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Tema 3: “Situación de la Tuberculosis Bovina”, el Dr. Federico Fernández  

Informa que en lo que va del año se han faenado 2032 animales, quedando aún en 

el campo, sin haber sido enviados a faena, 502 animales. En cuanto a los predios 

afectados por tuberculosis, son al momento del informe, 37 los que han registrado 

animales positivos, en tanto en lo que va del año se han detectado 5 nuevos focos. 

En la CONAHSA se entiende que es necesario estudiar la situación sanitaria de los 

predios que reciben el apoyo y no solucionan el problema. Se plantea que se le debe 

exigir responsabilidad para combatir la enfermedad y tomar todas aquellas medidas 

que sean técnicamente necesarias para eliminar el problema y que no se le esté 

permanentemente asistiendo. 

 

Tema 4: “Situación de la Garrapata ”, el Dr. Federico Fernández, presenta al 

información del período considerado entre el 1/1/12 al 5/7/13, reportada en el 

Sistema de Información Sanitaria (SISA): 

DESPACHOS DE TROPAS 

Período 01/01/13 -  05/07/13 

 Cantidad de Despachos totales: 11170      

TOTAL BOVINOS  780063 

 Cantidad de Despachos particulares: 10059       
TOTAL BOVINOS: 757230 

 Cantidad de ex Despachos oficiales  ( EXTRACCIÓN DE ANIMALES )  : 

1111   TOTAL BOVINOS : 22833 

ESTADISTICA DE FOCOS: 23 

OCURRENCIA DE FOCOS: 23 

Con la nueva Ley de garrapata se interdicta predio o zona caracterizada de alto 

riesgo por  la Autoridad Sanitaria. 

Información reportada en el Sistema de Información en Salud Animal (SISA) 

 

Reportes de resistencia a los acaricidas: 

Canelones: ERRADICACIÒN DE FOCOS DE GARRAPATA BOOPHILUS 

MICROPLUS EN CANELONES, PARAJE SOLIS CHICO. 

Artigas: Aplicación del tratamiento generacional de la garrapata en la 

erradicación de una población multirresistente de Rhipicephalus (Boophilus) 

microplus en Uruguay. (Trabajo publicado en página web del DILAVE 
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Tacuarembó: PROYECTO ERRADICACION DE  POBLACIÓN DE GARRAPATA 

RESISTENTE A LACTONAS MACROCICLICAS PARAJE  CAÑAS 

TACUAREMBO 

 

Tema 5: “Acreditación en Sanidad y Pasaporte Equino”, el Dr. Gallero expresa 

que ha planteado la necesidad de identificar electrónicamente a los equinos 

deportivos. Con este objetivo se organizando el proceso de acreditación de 

veterinarios de libre ejercicio (VLE) y en donde además de los aspectos relacionados 

con la identificación individual see incluirán aspectos epidemiológicos de la sanidad 

en equinos. En cuanto a los cursos de acreditación se esta en el proceso de 

elaboración y recopilación de los materiales a ser utilizados. Una vez cumplida esta 

etapa el Comité de Acreditaciónes establecerá la planificación de los cursos. 

 

Tema 5: “Comentarios sobre temas planteados en la reunión de Agro en Foco 

(INIA, Tbó.)”, Dr. Muzio expresa que participó en la Jornada de Agro en foco en el 

INIA Tacuarembó y pudo constatar que no había, a nivel de los presentes que en su 

mayoría eran productores, una buena información de la cuota 481. Este tema es de 

preocupar ya es para lograr dicha cuota se ha trabajado y negociado mucho y todas 

las partes involucradas deberían conocer el proceso para poder acceder. 

Se plantea la preocupación de que, si se confirman las expectativas que existen, en 

la próxima zafra de terneros se puede llegar a los 3 millones, lo cual implicará a 

futuro un mayor movimiento en todos los aspectos y fundamentalmente en los 

sanitarios y de control. 

 

7. Varios: 

 

8. Planteamiento de las delgaciones 

Dr. Slavica: tema del agua: El tema del agua de los tambos que está en la mayoría 

contaminada por los efluentes y también el agua que se usa (la que entra), por las 

filtraciones en la napa freática. Es necesario consultar con especialista para saber 

qué soluciones se deben tomar en cada caso o que puedan establecer directivas 

generales para evitar contaminación y soluciones para poder resolver el problema. 

El planteo va en el sentido de que la exigencia que se establece para los tambos 

tenga una respuesta del MGAP, por ejemplo el uso de cloradores es bueno?, que 
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tipo, con que aguas? En algunos tambos que han puesto cloradores pero los 

mismos dejan de funcionar por la dureza de las aguas.  

Sería muy interesante que los técnicos del Dpto. de Lácteos de la DGSG, puedan 

aportar alguna explicación en la CONAHSA y se genere un espacio de discusión 

sobre este tema. 

                                                                     

Sin más temas que tratar y no habiendo más planteos de las delegaciones, siendo 

las 17:15 hs., se da por finalizada la reunión, quedando fijada la fecha de la próxima, 

para el día 26 de agosto de 2013 a las 14:30 hs.  

 


